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21.12.2017. в Актовом зале администрации города Горно-Алтайска  состоялось 
очередное (пятое в этом году) заседание санитарно-противоэпидемической комиссии.
Комиссию проводил С.С. Тюхтенев - заместитель главы администрации города
Горно-Алтайска, председатель городской санитарно-противоэпидемической комиссии.

  

Обсуждались 4 вопроса:

  

1. Санитарно-эпидемиологическая ситуация на территории города Горно-Алтайска по
итогам 2017 года, задачи на 2018 год.

  

2. О мерах по борьбе и профилактике педикулеза.

  

3. Меры профилактики заболеваемости туберкулезом.

  

4. О профилактике отравлений населения спиртосодержащими жидкостями.

  

  

Кроме постоянных членов комиссии на заседание были приглашены директора учебных
заведений, заведующие детских садов, медицинские работники образовательных
организаций, руководство республиканского кожвендиспансера и
противотуберкулезного диспансера и другие заинтересованные лица. Зал был полон.

  

Первый вопрос озвучила Г.В. Логинова – и.о. начальника отдела санитарного надзора
Управления Роспотребнадзора по РА. Она подчеркнула, что в целом
санитарно-эпидемиологическая обстановка на территории г.Горно-Алтайска в текущем
году остается на стабильном уровне. Отмечена актуальность вопросов обеспечения
безопасности питьевой воды, подаваемой населению, особенно качество воды родников
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в черте города, пользующихся особой популярностью у жителей столицы и городского
водопровода.  Несмотря на то, что качество атмосферного воздуха в  Горно-Алтайске с
переводом котельных на газ существенно улучшилось, остается проблема загрязнения
воздуха автомобильным транспортом. В качестве проблемных вопросов отмечены:
профилактика бешенства (борьба с бродячими животными),  своевременность вывоза
твердых коммунальных отходов, состояние контейнерных площадок, а также
предупреждение уличного травматизма (в период гололеда от травм пострадало 40
горожан, так как посыпка тротуаров песком проводится не везде).

  

  

  

  

По второму вопросу выступили М.Н. Шестакова - и.о. заместителя главного врача по
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амбулаторно-поликлинической работе БУЗ «Республиканская больница» и Л.Д.
Щучинова – главный специалист-эксперт отдела эпидемиологического надзора
Управления Роспотребнадзора по РА. Было отмечено, что профилактика
эктопаразитозов в организованных коллективах основана на организации регулярных
профилактических осмотрах детей в организованных коллективах, своевременного
санирования больных, информации родителей, полноты проведенных лечебных и
санитарно-гигиенических мероприятий. Присутствующим были разданы Листовки по
профилактике педикулеза и Алгоритмы действий при регистрации случаев педикулеза.

  

По третьему вопросу выступили Дамер С.А. – заведующий амбулаторным отделением
БУЗ РА «Противотуберкулезный диспансер» и Тагызова С.Л. – заместитель начальника 
эпидемиологического надзора Управления Роспотребнадзора по РА. Выступающие
отметили хорошую работу по активному выявлению больных туберкулезом в
Горно-Алтайске, где план флюороосмотров населения выполняется полностью, включая
обследование социально-неблагополучных лиц.

  

Основной проблемой профилактики этого заболевания является недостаточный охват
прививками: за  11 месяцев 2017 года план вакцинации против туберкулёза выполнен на
81,3% (допустимый уровень иммунизации – не ниже 87%), а план вакцинации
новорожденных против туберкулеза составил 80,7% (должно быть не менее 87%).
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  По четвертому вопросу выступила А.Н. Зяблицкая – заведующая отделомсоциально-гигиенического мониторинга ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии вРеспублике Алтай». В преддверии длительных новогодних праздников она рассказала,что в течение 2017 года зарегистрировано 58 случаев отравлений спиртосодержащейпродукцией по Республике Алтай, из них 40 случаев закончились летальным исходом (в2016 г. за аналогичный период - 54 отравления, из них 27 смертельных). ВГорно-Алтайске в этом году зарегистрировано 22 случая алкогольных отравления, изних 13 (59%) со смертельным исходом (в 2016 году - 17 случаев, из них 7 - с летальнымисходом).  В целях декриминализации рынка алкогольной и спиртосодержащей продукцииПостановлением Главного государственного санитарного врача от 12.10.2017 №130, с 20октября т.г. на территории Российской Федерации на срок 180 суток продленыограничительные мероприятия по розничной торговле спиртосодержащей непищевойпродукцией. В Горно-Алтайске еженедельно проводятся рейды по контролю засоблюдением ограничений по реализации спиртосодержащей продукции. Подпостоянным контролем объекты, на которых ранее выявлялась продукция, реализациякоторой ограничена. В целом наложено штрафов на 90 тыс. руб., снято с реализации222,77 литра продукции.  

  Докладчик предложила:  1. Организовать информирование населения, индивидуальных предпринимателей овозможности реализации в торговых предприятиях муниципалитета стеклоомывающейжидкости и жидкости для розжига костров, содержащих в составе метиловый спирт вконцентрациях, опасных для жизни.  2. Активизировать работу по выработке у населения негативного отношения к  лицам,занимающимся реализацией спиртосодержащих жидкостей.  3. Разместить информацию по недопущению приобретения спиртосодержащихжидкостей непищевого назначения для приема внутрь; по формированию у населениярегиона мотиваций к ведению здорового образа жизни; по профилактике алкоголизма итабакокурения на официальном сайте муниципального образования, в СМИ.  4. Призвать жителей занять активную гражданскую позицию и сообщать на телефондоверия МВД (тел. (38822) 20-020) и «горячую линия» Управления  Роспотребнадзора поРеспублике Алтай (тел: (38822) 64384) о фактах  реализации продукции  двойногоназначения.  В целом разговор получился заинтересованный. По итогам заседания было приняторешение.  
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  В заключение председатель санитарно-противоэпидемической комиссии С.С. Тюхтеневпоблагодарил всех собравшихся и докладчиков за конструктивные предложения ивыразил надежду, что выполнение решений комиссии поможет изменить ситуацию клучшему.  
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